



Resumen de Prensa

martes, 21 de junio de 2022

El sector del transporte acumula casi el 20% de los puestos que no se cubren

L. PALACIOS

MADRID. Además del paro y la temporalidad, otro de los graves problemas que afronta el mercado de trabajo español es el déficit de trabajadores. A día de hoy existe un importante porcentaje de ofertas que se quedan sin cubrir o son de difícil cobertura: más de 110.000 puestos, pese a que hay cerca de tres millones de desempleados. Pero hay sectores que se ven más afectados por este desajuste y, pese a lo que pueda pensarse, no es hostelería el más afecta-

do, ni tampoco los profesionales de las telecomunicaciones.

A la cabeza se encuentra el sector del transporte y almacenamiento, donde se registran casi dos de cada diez vacantes sin cubrir, un 19,6%, según el informe 'Necesidades del mercado de trabajo', que ayer publicó el centro de estudios del grupo Adecco y que se basa en una encuesta realizada a más de 27.000 empresas representativas.

El segundo lugar lo ocupa las actividades de las sedes centrales, donde el porcentaje de ofer-

tas de difícil cobertura asciende al 13,3%. El tercer puesto es para la industria, con un 12,1% de los empleos que no se cubren. Le siguen de cerca comercio y ventas, con un 11,6%, y algo más lejos, servicios técnicos de arquitectura e ingeniería (8%).

Mecánicos y ajustadores de maquinaria y trabajadores especializados en electricidad y electrotecnología son actualmente los puestos de trabajo más difíciles de cubrir, según declaran el 29% de los encuestados por Adecco. También entre los perfiles de más difícil cobertura están soldadores, chapistas, montadores de estructuras metálicas, herreros, elaboradores de herramientas y afines, con el 26% de las respuestas.

En el extremo puesto cajeros y taquilleros, exceptuando a los bancos.

Récord de 2,6 millones en el empleo turístico

El número de afiliados en el sector se dispara un 23,3% en mayo ante la recuperación del mercado

MADRID El mes de mayo cerró con 2.608.600 afiliados a la Seguridad Social vinculados a actividades turísticas, lo que supone un aumento del 23,3% en el número de afiliados de este sector respecto a mayo de 2021 y un nivel de afiliación récord para este mes.

Así se refleja en los datos difundidos ayer por Turespaña, que indican que el sector turístico contaba a cierre de mayo con 409.615 afiliados más que un año antes y 32.962 más que en el mismo mes de 2019. Además, los afiliados en actividades tu-

rísticas representan el 12,9% del total de afiliados en la economía nacional y el 44% del empleo creado en mayo, recoge *Servimedia*.

Al hilo de los datos, la ministra de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto, resaltó que «la intensa recuperación del sector turístico está generando en el mercado laboral un fuerte aumento de la afiliación a la Seguridad Social que superó en mayo los 2,6 millones de afiliados, el nivel más alto de la serie historia en un mes de mayo». Además, añadió que eso «ha sido posible gracias al

eficaz escudo social desplegado por el Gobierno durante la pandemia para mantener en pie a nuestros trabajadores y empresas del sector turístico y a los altos niveles de vacunación de la población española» y volvió a hacer bandera de la reforma laboral, «gracias a la que se está creando empleo de mayor calidad».

De esta manera, la ministra aseguró que «iniciamos la temporada de verano con buenas perspectivas a pesar del contexto complejo derivado de la guerra en Ucrania» y que «el turismo será uno de los sectores que

más va a contribuir a la recuperación económica y a la generación de empleo este año».

El empleo aumentó en todas las ramas de actividad en el último año. La hostelería ganó 306.413 afiliados (183.448 en los servicios de comidas y bebidas y 122.965 en los servicios de alojamiento); las agencias de viaje dieron de alta a 5.662 nuevos trabajadores y el grupo de otras actividades turísticas registró un aumento de 97.540 afiliados. Los trabajadores asalariados, que representan el 81% del total en el sector, aumentaron un

23,3% con respecto al mismo mes del año pasado, mientras que los autónomos crecieron un 2,2%.

Por comunidades, el empleo en el conjunto de los sectores de la hostelería y las agencias de viaje y operadores turísticos aumentó en todas ellas respecto al año pasado. En cifras absolutas, los mayores incrementos se dieron en Baleares, Andalucía y Cataluña; en términos relativos, destacó el aumento interanual de Baleares, del 81,6%.

Comparando los datos con el mismo mes de 2019, Andalucía, Baleares, Canarias, Cantabria, Castilla-La Mancha, Comunidad Valenciana, Murcia y las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla cuentan con más afiliados a la Seguridad Social que antes de la pandemia de covid-19.

Martes 21.06.22
EL NORTE DE CASTILLA

ECONOMÍA | 27

El Gobierno trabaja con un escenario de inflación global «más alta durante más tiempo»

CLARA ALBA

MADRID. La evolución alcista de los precios energéticos y su impacto en la inflación se ha convertido en el principal quebradero de cabeza de los bancos centrales y de los gobiernos. También en el caso español, con el IPC disparado en el 8,7% en

mayo. La vicepresidenta económica, Nadia Calviño, reconoció ayer que «las noticias más recientes de los mercados de la energía no son positivas», y el escenario con el que se trabaja ahora es el de una inflación «más alta durante más tiempo a nivel internacional». En este punto, el objetivo a corto plazo es conseguir que la

escalada de precios en España se mantenga por debajo de la media en la zona euro, actualmente en el 8,1%.

Durante su intervención en la primera jornada de los cursos de la APIE en Santander, Calviño defendió las medidas aprobadas por el Ejecutivo que, según dijo, «ya están bajando la inflación entre

dos y tres puntos», y a las que ahora se sumará el tope al precio del gas en el mercado eléctrico.

La vicepresidenta económica también valoró el papel que el Banco Central Europeo (BCE) ha adoptado para calmar el miedo del mercado a que el inicio de las subidas de los tipos de interés entorpezca la recuperación. Un temor que en las últimas jornadas se ha reflejado en fuertes tensiones en los mercados de deuda, reactivando el fantasma de una nueva crisis soberana. «Es muy positivo que el BCE haya actua-

do de forma tan decidida para frenar la especulación», indicó.

En este punto, Calviño defendió la estrategia del Tesoro en estos años de tipos negativos. «Hemos aprovechado para reducir el tipo medio de la deuda viva en circulación por debajo del 6,5%. Además, ya se ha completado el 60% del programa de financiación previsto para este año y solo un 15% de la cartera debe refinanciarse», explicó. Es decir, solo ese 15% estaría expuesto a un incremento de costes en el pago de intereses por el alza de los tipos.

Escrivá creará un nuevo tramo para los autónomos de ingresos muy altos

El Gobierno buscará atraer a la CEOE con una propuesta en la que se rebajará la cotización de los que ganan menos de 6.000 euros al mes

LUCÍA PALACIOS

MADRID. Recta final en la negociación que el Gobierno mantiene desde hace ya varios meses con los agentes sociales sobre el nuevo sistema de cotización de los trabajadores autónomos en función de sus ingresos reales. Cuando quedan menos de 10 días para que expire el plazo comprometido con Bruselas para tener diseñada la reforma del RETA, el acuerdo está hoy un poco más cerca después de que se lograran «importantes avances» en la reunión que mantuvieron ayer.

Para tratar de atraer el sí de la patronal, que por el momento se resiste a dar su visto bueno, el Ministerio de Seguridad Social, de José Luis Escrivá, enviará a lo largo de esta semana una nueva propuesta en la que se incluirá un tramo más de cotización para los que tengan ingresos muy altos, según informaron a este periódico fuentes cercanas a la negociación.

ATA, la organización con más representación entre los autónomos y que está integrada en la CEOE, mostró ayer una vez más su disconformidad con las cuotas que el Ejecutivo propone para los que más ganan y exigió reformularlas para conseguir su apoyo. Para lograrlo, el Ejecutivo creará un tramo nuevo para aquellos

trabajadores por cuenta propia que obtengan unos rendimientos netos superiores a los 6.000 euros al mes, con el objetivo de rebajar la cuota para los que ingresan menos de esta cantidad.

Esto supondrá que habrá 15 tramos en función de los rendimientos netos, que oscilarán entre aquellos que ganen menos de 670 euros al mes y aquellos que facturen por encima de los 6.000 euros mensuales, frente a los 4.050 euros actuales. Falta aún por concretar si la cuota de este colectivo de autónomos con ingresos muy altos se mantendrá en los 565 euros, que era la cuantía más alta que había en la última propuesta, pero lo que sí es prácticamente seguro es que para los que ganen menos se les rebajará la cuota respecto a la que había hasta ahora encima de la mesa.

También queda por confirmar si el Gobierno accede también a la petición que reiteraron ayer tanto UGT como UPTA y UATAE de mejorar aun más las cuotas para los que tienen menos ingresos. En la última propuesta la cuota mínima se situó entre los 245 euros para quienes ganan menos de 670 euros al mes y los 294 euros para quienes ingresen hasta 1.700 euros, de forma que 2,4 millones de emprendedores verían rebajada su actual cotización. «Nos sentiríamos muy cómodos si los autónomos con peores rendimientos netos se benefician de una rebaja aun mayor de la planteada por el Gobierno. A cambio, las propuestas que hagan el resto de organizaciones no van a ser mal vistas desde UPTA», dijo su presidente, Eduardo Abad.